

que su gobierno si acaso triunfa, no tendrá una vida pasífica, debe protestar de su intento, y si no se adhiere al contrario, por lo menos debe permanecer neutral ó buscar otra persona que pueda ser simpática y aceptable para el pueblo. Pero no, ellos, los ultramontanos, insisten, y se valen del engaño para ofrecerla por buena, cuando pensaron que tenían el triunfo asegurado: hoy se valen de la calumnia, pero muy pronto han recibido la decepción que se merecían.

"La Unión Liberal" de San José, deseosa de organizar el partido en esta provincia de la manera más sólida y perfecta, nombra comisiones para que vayan á los barrios á instalar las sucursales, para que la disciplina y buena marcha puedan dar un buen resultado.

Como dijimos antes, la buena aceptación que han recibido las comisiones demuestra que nuestro candidato avanza en cuanto á popularidad á pasos gigantescos; el entusiasmo que despierta en los ánimos del pueblo manifiesta de una manera palpable, que el adelanto en este sentido es grande, y que en otra época las luchas electorales ocuparan el verdadero terreno que marca la buena política y que hoy se practica en las grandes Repúblicas.

Aunque las reuniones de "La Unión Liberal" eran con el único objeto de instalar el club, es de admirar la concurrencia que asiste, todos deseosos de dar su firma de adhesión y de ofrecer su palabra para trabajar en el sentido de que sus compañeros ingresen en su partido.

El error en que estaba el pueblo por las falsedades de fanáticos apóstoles del retroceso, va desapareciendo por completo.

Concluiremos exhortando á todos nuestros partidarios que sin interés alguno han defendido nuestra causa desde su principio, á trabajar sin descanso, que la recompensa la hallaremos allá donde residan los mártires de la Libertad y los que luchan á pecho descubierto porque brille la luz y aparezca el Sol del Derecho."

GACETILLA.

DECRETO.—Agrégase á los fines con que ha sido convocado el Congreso para las presentes sesiones extraordinarias, el de tomar en consideración las renunciaciones que de sus respectivos cargos han presentado los Licenciados don José J. Rodríguez, Presidente del Supremo Tribunal de Justicia, y don Alejandro Alvarado, Magistrado de la Sala de Casación.

Entendemos que el señor Licenciado Rodríguez renunció para trabajar en lucha leal y franca en las filas de su partido.

Ha hecho bien!

Ahora sólo falta que defina su política y lance su programa de Gobierno.

Como justa alabanza en honor del señor don Diego Trejos, reproducimos á continuación el siguiente oficio.

"Nº 459.

República de Costa Rica.

Ministerio de Instrucción Pública.

San José, 21 de agosto de 1889.

Señor Gobernador de

Heredia.

Se ha recibido en esta Secretaría su nota número 177, fechada ayer, en que me comunica que habiendo el señor don Diego Trejos, ofrecido costear con sus propios recursos los edificios para las escuelas de ambos sexos del distrito de San Pedro de Santa Bárbara, se hace preciso que el Ingeniero escolar designe el punto donde deben ubicarse, y que se proceda á la formación de los planos.

El generoso proceder del señor Trejos me-

rece el aplauso más entusiasta, y esta Secretaría se complace en tributárselo, y en darle las gracias más expresivas en nombre de los intereses de la enseñanza.

Acciones como la del señor Trejos honran á la Patria y hacen acreedores á quienes las verifican á la gratitud y admiración de sus conciudadanos.

Sírvase Ud. poner en conocimiento de tan distinguido patriota las expresiones de consideración y de gratitud que esta Secretaría, con justísimo título, le consagra.

Se han impartido las órdenes del caso para que se constituya el Ingeniero escolar en el barrio mencionado con el objeto que Ud. indica y se proceda inmediatamente al levantamiento de los planos.

Dios guarde á Ud.

MAURO FERNÁNDEZ."

LA PUERTA del paraíso.—Un oficial, hombre de bien, llamado Montresor, estaba enfermo. Su Cura, creyendo que aquella era la última enfermedad, le aconsejó se reconciliase con el cielo, para poder entrar en el paraíso.—Eso no me inquieta mucho, le dijo Montresor, pues la noche pasada he tenido una visión que me ha tranquilizado enteramente.

¿Y qué visión ha tenido usted? le preguntó el buen sacerdote.

Me hallaba, le respondió el enfermo, á la puerta del paraíso con una muchedumbre de gentes que querían entrar en él; San Pedro preguntaba á cada uno de qué religión era. El uno respondió: yo soy católico romano;— ¡muy bien! —dijo San Pedro, entrad y colocaos allí entre los católicos. Otro dijo que era de la iglesia anglicana; ¡enhorabuena! le contestó el Santo; entrad y poneos allá entre los anglicanos. Otro dijo que era cuácaro; entrad, dijo el portero del cielo, y situaos entre los cuácaros. En fin, llegó mi vez y me preguntó como á los demás de qué religión era. ¡Ay de mí! le respondí: desgraciadamente el pobre Jaime Montresor no tiene ninguna.—Lástima es, dijo el Santo Apóstol, porque en verdad no sé dónde os he de meter; pero entrad, entrad, y colocaos donde pudieris.

MEMORIAS.—Hemos recibido las Memorias de Guerra y Marina y de Instrucción Pública, presentadas al Congreso en las últimas sesiones ordinarias por los respectivos Secretarios de Estado. Estamos estudiándolas despacio para ocuparnos de ellas en la primera oportunidad.

Gracias por la remisión.

CONGRESO CENTROAMERICANO.— Para representar á Costa Rica en el Congreso Centroamericano que se ha de reunir el 15 de setiembre próximo en la capital del Salvador, ha sido nombrado el Licenciado don Alejandro Alvarado, quien lleva el carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario cerca de aquel Gobierno.— Le acompaña como Secretario don J. Marcelino Pacheco.

Ambos nombramientos los aplaudimos por la calidad de las personas llamadas.

Deseámosle grata permanencia en el Salvador á nuestra Legación y éxito feliz en el desempeño de su cometido.

Poco será si los señores de "La Idea" no dicen que somos plagiarios porque adoptamos uno de sus artículos del domingo. La

verdad es que han de disimularnos la suplantación.

DICE FERRÁZ que en Costa Rica se vive muy barato.

—Ya se ve: el pobre vive en su imaginación.

Con profundo sentimiento esta Sociedad ha visto la indiferencia con que algunas personas pudientes han tomado su circular solicitando su cooperación á fin de formar una Biblioteca popular.

De doscientas invitaciones, poco más de veinte han sido conquistados.

Esperamos mas desprendimiento de todas aquellas personas que no han desmentido su interés en favor de la clase obrera y pueblo en general.

La Biblioteca, de la manera como se está organizando, responde á una necesidad pública que reclama su pronta satisfacción. Ella es para todo el mundo que quiera ilustrar y enriquecer su entendimiento en todos los conocimientos humanos.

Muchas obras hemos recibido, pero no las suficientes al objeto que nos proponemos.

CABALLERO: ¿Quiere usted obsequiar á nuestra Biblioteca con los cinco primeros tomos de la "Reseña Histórica de Centro América" por el Doctor Montúfar? Suponga que no tenemos más que el 6º y 7º, y nos hacen falta los demás.

Hablamos con usted, señor lector.

UN MILLÓN de felicidades y una eterna luna de miel deseamos al Licenciado don José Astúa Aguilar y señorita Carolina Lizano, que contrajeron matrimonio en Heredia el jueves.

Un lazo de flores más.

EXÉQUIAS fúnebres religiosas. Las decretadas á la memoria del señor General don Evaristo Carazo, Presidente de Nicaragua, tendrán lugar el lunes 26 del corriente en la Iglesia de Catedral.

LA PIEDRA FILOSOFAL.

POE

BENJAMÍN FRANKLIN.

(Continuación.)

"De fijo no habrá entre vosotros uno sólo que no conozca á muchos que exclamen con frecuencia! "Pero señor, ¿por qué hemos de derrengarnos y andar de continuo hechos unos azacanes? Más días hay que longanizas, y en pos del jueves viene el viernes!" ¿No es verdad que conoceis á muchas gentes que así se expresan? Pues habeis de saber que si esto es muy santo y muy bueno para manifestar conformidad y cristiana resignación en las duras pruebas á que Dios nos somete para hacernos ganar en la tierra la gloria celestial, dicho así al tun tun y sin más con qué que para cohonestar la pereza, antójase que sólo puede compararse á la excusa de mal pagador, ó á la obra de mal braceró, que por aquello de — *Donde no hay gana no hay maña* siempre halla defectos al mejor apero. Yo tengo para mí que quien así discurre, ignora completamente ó ha dado al olvido que — *Quien vive de esperanzas muere de hambre*; que — *El día nublado, la mañana larga, el día ninguno*— y que — *So la buena razón empuja el engañador*. Y si no á la prueba. Salta uno y dice: — "Si me cayera el premio grande." Viene otro y exclama: "¿Cómo topara por ahí con algún tesoro escondido. . . . !" El de más allá asoma y grita: "En cuanto cierre el ojo el mi tío de Indias. . . . !" Majaderos, más que majaderos: presumen que con